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Maternità Surrogata:
Amore o Reato?

EL’ DITORIALE
di Claudia Marchetti

Il Senato ha approvato la legge che trasforma
la maternità surrogata in un “reato univer-
sale”, suscitando un acceso dibattito sull’at-

tacco alle libertà personali piuttosto che di una
vera protezione delle famiglie. [ ... ]

...continua in seconda
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Il mondo politico marsalese trema: quattro
consiglieri comunali accusati di corruzione ...a pag. 2

Marsala: un’onda di sequestri
di motorini mette in luce un
fenomeno allarmante

Tre squadre a lavoro per
ripulire il Cimitero urbano

Alessio Piazza: “Cogliere le
sfumature del siciliano per
insegnarlo al cast di Iddu”



CONTINUA DALLA PRIMA - L’EDITORIALE di Claudia Marchetti

[ Maternità Surrogata: Amore o
Reato? ] - [ ... ] La deputata di
Fratelli d’Italia Carolina Varchi
ha affermato che “è stata messa
la parola fine a una barbarie”,
ma molti si chiedono: a quale
costo? Ora, se un cittadino ita-
liano decide di ricorrere alla
maternità surrogata in un Paese
dove questa pratica è legale, ri-
schia di trovarsi di fronte a pene
che vanno da tre mesi a due anni
di carcere, oltre a multe salatis-
sime che possono arrivare fino a
un milione di euro. Questo prov-
vedimento è stato definito da al-
cuni come un “volgare attacco”
alle coppie omosessuali e
un’espressione di un “delirio di
onnipotenza” da parte del Go-
verno. Ma la verità è che i diritti
delle persone non dovrebbero es-
sere limitati dalla legislazione di
un singolo Paese. La legge non
fa distinzione tra le diverse
forme di maternità surrogata. Da
una parte c’è quella commer-
ciale, in cui la madre riceve un
compenso, e dall’altra quella so-
lidale, dove i costi si limitano
alle spese sanitarie. Solo alcuni
Paesi europei, come Cipro e il
Regno Unito, permettono la GPA
in forma solidale. Tuttavia, in
molte altre nazioni, da quelle
africane a diversi Stati ameri-
cani, la maternità surrogata è
praticata senza troppe restri-
zioni. La situazione è ancora più

complicata per le famiglie ita-
liane che già hanno scelto questo
percorso all’estero. Con la
nuova legge, ci si chiede come
verrà gestito il loro status geni-
toriale. I giudici, in passato,
hanno cercato di proteggere il
benessere dei bambini e il rico-
noscimento legale della genito-
rialità richiedeva un lungo e
complicato iter, ora reso ancora
più incerto. Le famiglie già for-
mate attraverso la maternità sur-
rogata esprimono
preoccupazione. Influencer come
“papà per scelta”, che hanno
avuto due gemelli da madre sur-
rogata all'estero, si sentono ora
dei “criminali universali” solo
perché amano i loro figli. Ci si
chiede anche se questa legge po-
trebbe avere effetti retroattivi o
meno. In conclusione, l’approva-
zione di questa legge sulla ma-
ternità surrogata è molto più di
una questione giuridica, è una
questione di valori e di rispetto
per tutte le famiglie omogenito-
riali e non. È fondamentale che
il dibattito continui, che le voci
di chi ha scelto la pratica del co-
siddetto ‘utero in affitto’ per
avere figli - anzichè l’importante
adozione - vengano ascoltate e
che si cerchi una soluzione che
tuteli i diritti di tutti, senza di-
scriminazioni. In fondo, l’amore
non dovrebbe mai essere consi-
derato un reato.

Oltre 60 finanzieri del Co-
mando Provinciale di Trapani
hanno dato esecuzione a 14

misure cautelari personali emanate
dalle Procure dei Tribunali di Mar-
sala e di Trapani, su richiesta delle
Procura Europea di Palermo, nei con-
fronti di noti esponenti politici del
trapanese che hanno rivestito e/o ri-
vestono importanti incarichi a livello
comunale, regionale e, in un caso, na-
zionale. Un’operazione che ha con-
sentito di disvelare la commissione di
diversi casi di truffa aggravata per il
conseguimento di erogazioni pubbli-
che, corruzione, malversazione e di
condotte di riciclaggio e autoriciclag-
gio. Ad essere raggiunti da misure in-
terdittive sono l’ex consigliere

comunale ed assessore marsalese
Ignazio Chianetta, responsabile lo-
cale di VIA e vicino alle posizioni del
senatore Nino Papania.  Chianetta si
trova ai domiciliari. Tra i consiglieri
comunali marsalesi attualmente in
carica raggiunti da provvedimenti
giudiziari ci sono Pino Ferrantelli,
Massimo Fernandez, Vanessa Titone
e Michele Accardi. Tre di questi sono
stati raggiunti dall’obbligo di dimora
e dalla sospensione dal ruolo di con-
sigliere comunale. Pertanto, proprio
dalla giornata di giovedì 17 ottobre
non possono essere presenti alle se-
dute d’Aula e neppure alle riunioni

delle commissioni consiliari, ciò in
attesa di un eventuale ricorso dei sog-
getti raggiunti dall’interdizione al
Tribunale del Riesame. Uno di loro
invece, è stato raggiunto da un reato
diverso – truffa ai danni dei fondi co-
munitari per la Regione siciliana –
potrà continuare ad esercitare il ruolo
di consigliere ma è stato oggetto da
un sequestro di natura patrimoniale.
Decapitato in pratica il vertice del
movimento VIA in Provincia di Tra-
pani. Vari provvedimenti per Mario
Castelli di Trapani, Cinzia Filippi di
Alcamo, Anna Maiorana di Buseto
Palizzolo, Alessandro Manuguerra di

Valderice, Nino Papania, Davide Pic-
cichè, Antonia Pirrone, Angelo
Rocca di Alcamo e Manfredi Vitello
di Cinisi. Tali soggetti all’interno del
Movimento VIA a vario titolo, regio-
nale e locale, erano interessati a ricer-
care e acquisire crescenti consensi
intorno al movimento, allargandone
la composizione e l’area di influenza
sul territorio trapanese e regionale,
anche in vista di successive tornate
elettorali. Al fine di conseguire illeciti
arricchimenti e di perseguire l’ambi-
zioso progetto politico, i principali
indagati, avvalendosi strumental-
mente degli enti CE.SI.FO.P. (Centro
Siciliano per la formazione profes-
sionale), I.R.E.S. (Istituto di studi e
ricerche economiche e sociali) e As-

sociazione Tai, hanno ottenuto inde-
bitamente finanziamenti gravanti sul
Programma Operativo Fondo Sociale
Europeo 2014/2020 per oltre 8,7 mi-
lioni di euro da destinare allo svolgi-
mento di corsi di formazione e di
progetti in ambito sociale, taluni dei
quali non tenuti, come accertato
nell’ambito delle indagini. Di questa
somma, circa 800mila euro sono stati
già percepiti e impiegati per il soste-
nimento di spese voluttuarie perso-
nali o connesse a iniziative di
sostegno del movimento politico e a
campagne elettorali, e ulteriori 2,5
milioni sarebbero stati a breve ero-
gati. Le Fiamme Gialle hanno per-
tanto operato il sequestro, di circa un
milione di euro, pari all’ammontare
delle somme malversate o riciclate,
nonché il sequestro preventivo dei
circa 8 milioni di euro residui già fi-
nanziati.

[ gaspare de blasi ]

Un’operazione congiunta
tra la Polizia Municipale
e la Compagnia Carabi-

nieri ha portato al sequestro di
21 motocicli in contrada Stra-
satti. Pochi giorni dopo, il 2 ot-
tobre, le forze dell’ordine sono
intervenute nuovamente, seque-
strando altri 19 motocicli privi
di targa e assicurazione. Du-
rante questi controlli, sono stati
fermati anche due cittadini stra-
nieri che guidavano motocicli di
grossa cilindrata senza patente.
La situazione non si è fermata
qui. L’11 ottobre, un ulteriore
sequestro ha interessato 18 mo-
toveicoli, anch’essi privi di
targa e copertura assicurativa.
L’operazione, avviata alle ore 5
del mattino, si è svolta in un
cruciale snodo viario tra le con-
trade di Ciavolo e Strasatti,
un’area ad alto traffico quoti-
diano. L’operazione, coordinata
dal comandante della Polizia

Municipale, Vincenzo Menfi, ha
visto l’intervento degli ispettori
e agenti Luca Isacco, Tommaso
Maria, Maria Teresa Crea e
Giorgio Zaccarias. Questo feno-
meno non è una novità in Italia,
specialmente nel Sud. Molti cit-
tadini stranieri, attivi nel settore
agricolo, guadagnano appena 3
euro all'ora, oltre ai contributi -
senza poco più di 4 euro - per
un’intera giornata di lavoro
nella raccolta di pomodori, pe-
peroni e olive. Spesso, si tro-
vano costretti a utilizzare mezzi
di fortuna – motorini abbando-
nati o rubati – per spostarsi.
Questa condizione crea una
serie di rischi, non solo per i
conducenti degli stessi motorini
ma anche per gli automobilisti e
i camionisti che circolano sulla
stessa rete stradale. Negli anni,
ci sono stati incidenti gravi,
anche mortali, legati all’uso di
motocicli e biciclette da parte di

questi lavoratori. La difficoltà di
estirpare questa cattiva abitu-
dine è evidente. Le autorità e le
istituzioni competenti, oltre a
intensificare le operazioni di se-
questro - che comunque non
può essere un lungo deterrente
per allontanare l'uso non cor-
retto dei mezzi che circolano in
maniera illecita -, dovrebbero
considerare la creazione di un
tavolo tecnico in Prefettura per
affrontare in modo sistematico
questo problema, che si rivela
essere di natura nazionale e so-
vranazionale. Solo attraverso
una strategia integrata si potrà
sperare di trovare soluzioni ef-
ficaci e durature.  [ c. m. ]
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Il mondo politico marsalese trema: quattro
consiglieri comunali accusati di corruzione

Marsala: un’onda
di sequestri di
motorini mette
in luce un fenomeno
allarmante

LA SOLUZIONE? E’ COMPLESSA, MA È NECESSARIA UNA CONCERTAZIONE TRA LE ISTITUZIONI

TRE ESPONENTI DI PALAZZO VII APRILE SOSPESI
DALLA CARICA. L’EX CHIANETTA AI DOMICILIARI
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Complesso edilizio sito in Marsala nella via Salemi adibito a
deposito / magazzino / uffici per la selezione e la vendita di
prodotti agricoli ,  composto dai seguenti corpi di fabbrica:
1. Corpo di fabbrica “A”, destinato a magazzino selezione con
annessa tettoia, deposito e w.c.. di mq 288,34;
2. Corpo di fabbrica “B” destinato a magazzino/deposito ed uffici
di complessivi mq 324,00;
3. Tettoia in struttura precaria per carico e scarico merce di 206,70 mq;

4. una cella frigorifera mobile di 40,00 mq circa;
5. una cella frigorifera fissa di 17,50 mq circa;
6. tettoia mobile su ruote di mq 49,80 circa;
7. tettoia mobile su ruote di mq 42,33 circa;
Richiesta di vendita  € 175.000,00
Chi fosse interessato è pregato di proporre un eventuale offerta
entro e non oltre il 31/10/2024 
Per ulteriori informazioni:
Arch. Antonino Casano tel. 0923/969590 email studiotecnico-
casano@gmail.com; Rag. Ettore De Vita tel. 0923 / 983008
email ettore.devita.edv@gmail.com 

AVVISO DI VENDITA

È stata concessa
all’Istituto Gio-
vanni XXIII-Co-

sentino l’utilizzo della
Palestra comunale “Nicola
Grillo” durante l’orario
scolastico. Attualmente, è
stata programmata una
nuova assegnazione sta-
gionale, che si terrà nel po-
meriggio e a giorni alterni,
a due Associazioni Spor-
tive di Marsala. L’im-
pianto sportivo di Piazza

Marconi, riaperto dal-
l’Amministrazione comu-
nale dopo un lungo
periodo di inattività, sarà
quindi utilizzato attiva-
mente per favorire l’atti-
vità fisica e ricreativa a
tutti i livelli. La selezione
delle due Associazioni –
“Progetto Volley” e “Le
Libellule Italia” – è stata
effettuata attraverso un av-
viso specifico redatto dal
settore Sport, che faceva

riferimento al “Regola-
mento per lo sviluppo e
l’affidamento in gestione e
concessione in uso degli
impianti sportivi comu-
nali”. Questo regolamento
definisce anche i criteri e
le procedure per le asse-
gnazioni stagionali degli
impianti sportivi.  Un di-
sciplinare stabilito per cia-
scuna associazione
definisce le modalità e i
termini di utilizzo della
palestra “Grillo” e richiede
agli utilizzatori di versare
una quota mensile forfetta-
ria al Comune di Marsala
per contribuire alle spese
di gestione dell’impianto.
Le associazioni sono inol-
tre obbligate a stipulare
una fideiussione per co-
prire eventuali rischi.

Marsala: la Palestra
Grillo concessa a due
associazioni sportive

A Marsala le discariche
a cielo aperto spun-
tano ovunque, tra-

sformando strade e parchi in
luoghi di degrado visibile, con
ripercussioni non solo sul de-
coro urbano, ma anche sul-
l'igiene pubblica. Le aree
periferiche e centrali della
città sono invase da cumuli di
spazzatura di ogni genere.
"Sorge spontanea la domanda:
è davvero così difficile man-
tenere Marsala pulita?". Se lo
chiede l'ex sindaco Alberto Di
Girolamo che ancora una
volta interviene per punzec-

chiare l'Amministrazione co-
munale guidata dall'attuale
primo cittadino Massimo
Grillo. "Le immagini prove-
nienti dall’ingresso del Parco
della Salinella e dalla colmata,
a poche centinaia di metri dal
centro città, sono un chiaro
esempio di questo fenomeno -
afferma il medico lilybetano -
. Discariche a cielo aperto,
ben visibili dalle strade prin-
cipali che portano ai lidi a sud,
offrono uno spettacolo deso-
lante sia per i residenti che per
i turisti. Eppure, la soluzione
sembra a portata di mano: ba-

sterebbe posizionare teleca-
mere di sorveglianza nei punti
critici e impiegare agenti de-
dicati a monitorare le aree più
soggette al fenomeno dell'ab-
bandono dei rifiuti. Chi getta
illegalmente i rifiuti è chiara-
mente un soggetto incivile, e
spesso si tratta di persone che,
oltre a non rispettare l'am-
biente, probabilmente non pa-
gano nemmeno la TARI, la
tassa sui rifiuti".  Qui emerge
un altro problema: l’assenza
di controlli e qui l'Ammini-
strazione deve giocare un
ruolo fondamentale per con-
sentire il rispetto delle regole
per il vivere civile e in am-
biente salubre. Secondo Di
Girolamo, Grillo "... sposta
l'attenzione altrove, su pro-
getti futuri come le spiagge
del centro città, un'idea sicu-
ramente interessante, ma che
appare più come una distra-
zione dai problemi reali". 

ALBERTO
DI GIROLAMO:

"GRILLO SPOSTA
L'ATTENZIONE
ALTROVE"

Marsala: il problema dei rifiuti
e l'assenza di controlli

PROGETTO VOLLEY E LIBELLULE ITALIA
POTRANNO ALLENARSI IL POMERIGGIO
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Nonostante le promesse
fatte dal sindaco Mas-
simo Grillo e dall’asses-

sore Francesco Marchese lo
scorso settembre, la questione
della mensa scolastica a Mar-
sala continua a sollevare dubbi.
Le autorità comunali avevano
assicurato che non ci sarebbero
stati aumenti delle tariffe, e che,
anzi, per le famiglie con un Isee
sotto i 9 mila euro ci sarebbe
stata una riduzione significa-
tiva. Tuttavia, l’effettiva appli-
cazione di queste misure è
arrivata solo ora, dopo mesi di
incertezza e smentite. Il CdA
dell’Istituzione Marsala Schola,
presieduto da Sergio Bellafiore,
ha deliberato un'apparente ridu-
zione delle quote, una risposta
tardiva alle pressioni crescenti
dei cittadini. Perchè apparente?
Perchè rispetto allo scorso anno

le tariffe sono aumentate di
qualche centesimo. Poi però lo
scorso anno per mettere a tacere
i malcontenti di piazza, furono
presi provvedimenti. Pochi per

la verità. Il sindaco si è affret-
tato a dichiarare che la ridu-
zione sarà sostenuta da fondi
ministeriali e dal bilancio co-
munale, ma resta da vedere se

queste risorse saranno suffi-
cienti a coprire le necessità del
servizio senza ripercussioni
sulla qualità o sulla continuità
della mensa scolastica. Al di là

delle parole rassicuranti, resta il
fatto che i ritardi nell’avvio del
servizio hanno penalizzato le
famiglie, già in difficoltà con le
questioni economiche. Il ri-
tardo, infatti, non è solo attri-
buibile ai contenziosi legali tra
il Tribunale di Marsala e il Tar
Sicilia, ma anche ai problemi
organizzativi del nuovo opera-
tore, la Serenissima Ristora-
zione S.p.A. L’azienda,
incaricata del servizio, ha in-
contrato difficoltà nell’assun-
zione del personale e nella
gestione dei vari aspetti logi-
stici e tecnici. Considerando la
necessità di queste operazioni,
ci si chiede perché il Comune
non abbia predisposto un piano
di emergenza per evitare l’inter-
ruzione del servizio, sapendo
che le procedure burocratiche
avrebbero richiesto tempo.

MARSALA SCHOLA DICE DI AVER RIDOTTO
LE TARIFFE MA IN REALTÀ NON È COSÌ...

Tre squadre di operai sono im-
pegnate nella sistemazione
del Cimitero urbano. I lavori

riguardano la manutenzione del
verde nelle aiuole e il taglio del-
l'erba infestante (cresciuta anche
sulle pareti), nonchè la pulizia ge-
nerale lungo i viali. L'assessore Ivan
Gerardi dichiara: “Un'azione note-
vole che, forse per la prima volta,
vede coinvolti contemporaneamente
tre tipologie di interventi, tutti volti
a ridare maggiore decoro al luogo
sacro. In più, tenuto conto che i la-

vori proseguiranno per una decina
di giorni, si agevolano gli ulteriori
interventi di pulizia che si effet-
tuano in prossimità della ricorrenza
dei defunti”. Assieme all'Impresa
incaricata, “La Luminosa”, ci sono
mezzi e operai sia di Formula Am-
biente che del settore comunale
SPL. Al termine dei lavori, l'Ammi-
nistrazione comunale ha program-
mato anche la disinfestazione delle
aree cimiteriali, in coincidenza con
la consueta giornata di chiusura che
precede l'1 novembre.

SI TRATTA DI INTERVENTI IN VISTA DELLE IMMINENTI FESTIVITÀ DEL 1° NOVEMBRE E DI OGNISSANTI

SI TRATTA DI FONDI DELLA REGIONE
TRAMITE PROGETTI DELL'ATI TRAPANI

La mensa nelle scuole
marsalesi riparte
i primi di novembre 

Tre squadre a lavoro per ripulire il Cimitero urbano

Arrivano i soldi per realizzare due
nuovi pozzi in contrada San Silvestro Rientra tra le azioni messe in campo dall'Amministrazione comu-

nale per fronteggiare la crisi idrica anche la realizzazione di due
nuovi pozzi a Marsala. Il progetto, a suo tempo presentato tramite

l'ATI Trapani, lo scorso agosto era stato approvato dalla Cabina di regia
per l'emergenza idrica. Ora si è giunti al finanziamento della Regione
Siciliana, con 320 mila euro destinati all'avvio di trivellazioni in pros-
simità della stazione di pompaggio di contrada San Silvestro. Il sindaco
Massimo Grillo: “L'impoverimento della falda idrica e i cambiamenti
climatici hanno fatto dell'emergenza idrica un denominatore comune in
tutta la Sicilia. I nuovi pozzi porteranno sicuramente benefici al territo-
rio, tuttavia contiamo anche sul riutilizzo delle acque reflue depurate a
fini irrigui. Ma rientra anche nel risparmio dell'acqua un rigoroso con-
tenimento del suo consumo cui tutti siamo chiamati, nonché disporre
di una efficiente rete idrica su cui continuiamo a intervenire per miglio-
rarla”. In tal senso, l'Amministrazione comunale ha già avanzato richie-
sta di fondi regionali per la sostituzione di vecchia rete idrica.
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L'Istituto Comprensivo De Ga-
speri-De Vita ha festeggiato
una significativa giornata di

sport e condivisione in occasione
dell'evento "La scuola nel cuore", te-
nutosi presso il plesso Strasatti
Nuovo. Il dirigente scolastico Leo-
nardo Claudio Gulotta, ha aperto la
manifestazione partecipando attiva-
mente ai giochi insieme a insegnanti,
alunni e genitori, in un clima di festa
che ha coinvolto anche i nonni che
hanno tifato per i vari team. Le squa-
dre, composte dagli alunni insieme ai
papà, si sono sfidate in un torneo di

calcetto, mentre le alunne hanno ga-
reggiato con le mamme in un torneo
di pallamano. Al termine delle com-
petizioni, tutti i partecipanti sono
stati premiati con attestati di parteci-
pazione. L'evento si è inserito nella
visione educativa dell’Istituto che
mira a promuovere un forte legame
tra scuola e famiglia e a rafforzare il
senso di comunità. Le famiglie degli
alunni hanno risposto con grande
partecipazione, apprezzando l'impe-
gno della scuola ad aprirsi al territo-
rio e a creare occasioni di incontro e
socializzazione.

L’Istituto Comprensivo
De Gasperi-De Vita celebra

"La scuola nel cuore"

Marsala continua a brillare nel pano-
rama dell’enoturismo italiano grazie
alle Cantine Fina, recentemente inse-

rite nell'elenco delle 50 cantine TOP dalla
prestigiosa rivista Food & Wine, in uno spe-
ciale a cura di Federico De Cesare Viola.
Questo riconoscimento rappresenta un impor-
tante traguardo non solo per l’azienda, ma per
l'intera tradizione vitivinicola siciliana. Fon-
date da Bruno Fina, le cantine rappresentano
il coronamento di un sogno nato da una pro-

fonda passione per la viticoltura e la vinifica-
zione, come scrive la rivista. L’equilibrio tra
innovazione e rispetto delle tradizioni ha por-
tato le Cantine Fina a conquistare premi e ri-
conoscimenti nazionali e internazionali. Un
riconoscimento speciale anche per coniugare
l'attività vinicola con l'arte e la musica visto
che all'interno delle cantine di contrada Bausa
in estate si svolge la rassegna Kebrillerà che
ospita sempre importanti artisti del panorama
musicale italiano. 

Cantine Fina tra le Migliori 50
aziende italiane per ‘Food & Wine’
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Presentata nella Sala Giunta
del Palazzo Municipale di
Marsala la Stagione Teatrale

2024/2025 prodotta dall’Associa-
zione ‘Si può fare’ di Catania, e or-
ganizzata al Teatro Impero dalla
Oddo Management di Giuseppe e
Katia Oddo, che ne curano anche
la direzione artistica di. Gli spetta-
coli inseriti in cartellone prende-
ranno il via il 22 novembre e si
concluderanno il 3 aprile. Questi
alcuni nomi: Enrico Guarneri,

Alessandro Haber, Toti & Totino,
Carlo Buccirosso, Valeria Solarino,
ecc. Contestualmente è stata pre-
sentata anche la Stagione Popolare
2024 – dedicata agli anziani – or-
ganizzata dalla stessa Associa-
zione, e che prenderà il via lunedì
21 ottobre per concludersi il 30 di-
cembre. Per quest’ultima inizia-
tiva, che ha una finalità
esclusivamente sociale, e si svol-
gerà per cinque appuntamenti, il
biglietto d’ingresso ha un costo di
5 euro. Ultimo weekend con "Le

Vie dei Tesori" a Marsala nei luo-
ghi storici come il campanile del
Carmine, la Terrazza di Palazzo
VII Aprile, la Chiesa Santo Ste-
fano, Santa Maria della Grotta,
l'ipogeo di Crispia Salvia, Mozia,
ecc. nonchè le cantine del territo-
rio. Il film "Iddu - L'ultimo Pa-
drino" di Piazza Grassadonia con

Elio Germano e Toni Servillo con-
tinua al Cinema Golden  alle ore
17.15, 19. 15 e 21.40. Martedì 22
ottobre, alle ore 19.15 proiezione
speciale con "La sindrome degli
amori passati", apri film con la
giornalista Jana Cardinale.

[ c. m. ]

AL CINEMA GOLDEN CONTINUA LA
PROIEZIONE DEL FILM 'IDDU'

L’attore e regista marsalese Alessio
Piazza, oltre a calcare le scene dei pal-
chi italiani, negli ultimi anni lavora

tanto dietro le quinte dei set cinematografici che
risiedono nella nostra isola come dialogue
coach, una figura sempre più richiesta nel pa-
norama filmico. Piazza ci racconta la sua espe-
rienza sul set di ‘Iddu - L’ultimo Padrino’ dei
registi Piazza e Grassadonia, film che racconta
gli intrecci di cosa nostra nel periodo della lati-
tanza di Matteo Messina Denaro. Alessio
Piazza, dialogue coach del film Iddu. Innan-
zitutto, parlaci di questa figura sempre più
utilizzata nel mondo del cinema. È stata una
bella esperienza. Sono intervenuto per lavorare
con attori non siciliani sull’accento e il dialetto.
Nello specifico, sono stato chiamato per occu-
parmi dell’accento e del dialetto della provincia
di Trapani. Abbiamo fatto un mese di prepara-
zione con gli attori, studiando la sceneggiatura
e le battute. Poi sono stato presente sul set du-
rante le riprese per controllare che l’accento
fosse corretto. Non si tratta solo di un lavoro
tecnico sulla sonorità, ma anche di interpreta-
zione e ricerca del linguaggio. Ho avuto persino
la libertà, grazie ai registi, di riscrivere alcune
parti in italiano in siciliano. Elio Germano è
stato straordinario, ha lavorato tanto sugli audio
vocali di Messina Denaro recuperati dopo il suo
arresto, concentrandosi sulle sfumature gutturali

tipiche del personaggio. Barbora Bobulova ha
fatto un ottimo lavoro e Antonia Truppo, nei
panni della sorella di Messina Denaro, ha lavo-
rato bene sulla cosiddetta ‘linea linguistica fa-
miliare’... È stato bello ascoltarli in quel
momento e poi vedere il prodotto finito con
un’appropriata linguistica collettiva. La figura
del dialogue coach ad oggi è sempre più richie-
sta, perché offre la libertà di scegliere attori
anche non originari del luogo. Avevo già fatto
questo lavoro in “I leoni di Sicilia” con Michele
Riondino che interpreta Vincenzo Florio. È un
lavoro sia tecnico che artistico. Oggi ci sono
sempre più produzioni cinematografiche in
Sicilia. Spesso quando i lavori arrivano in tv,
chi parla quell’idioma coglie tanti errori. Lì
intervieni tu che insegni le sfumature del dia-
letto siciliano. Come? I dettagli in televisione
li può notare solo chi è di un determinato posto.
Ma qui entra in gioco la scelta dei registi e dei
produttori di investire nella figura del dialogue
coach per garantire una credibilità linguistica.
Capita spesso che l’attore che non parla quel

dialetto, improvvisi. Per quanto riguarda l’ap-
proccio, bisogna dare una certa sonorità alla bat-
tuta, leggerla con l’accento siciliano e poi
trasformare la parola in dialetto. Dipende anche
dal personaggio: se è borghese avrà un’infles-
sione diversa rispetto a un personaggio popolare
che avrà un accento come dire, più carico. L’at-
tore dovrà adattarsi a quella specifica sonorità.
È una tecnica che si modella sulla personalità
del personaggio: per uno torvo o minaccioso,
come Messina Denaro o sua sorella, entrano in
gioco altre sfumature della lingua. Essendo
anche io attore, mi approccio ai miei colleghi in
modo più attoriale e so che vengo capito.
Com’è stato lavorare con Piazza e Grassa-
donia ma soprattutto con attori che sono il
fulcro dell’attuale cinema italiano come Elio
Germano e Toni Servillo? Le sale sono piene
in tutta Italia, il film sta ricevendo un ottimo ri-
scontro. “Iddu”, va detto, non è un film sulla
vita di Messina Denaro, ma racconta una cora-
lità nascosta, quasi come se tutti fossero conta-
giati, infettati dalla sua latitanza. Si tende a

ridicolizzare e smitizzare la figura del boss, mo-
strando le sue vulnerabilità e le modalità infan-
tili, togliendo quell’aura mitologica che il tempo
gli ha concesso. Qual è stata, se c’è stata, la
difficoltà riscontrata maggiormente nell’ap-
proccio al siciliano e anche con la realtà e la
cultura mafiosa che ha i suoi linguaggi. Non
ho riscontrato particolari difficoltà, ma alcune
parole del dialetto più stretto le abbiamo adattate
per renderle più comprensibili al grande pub-
blico. Non ci sono stati grandi ostacoli e le ri-
prese sono state semplici. Siamo stati accolti
con grande gioia nei posti in cui abbiamo girato.
Quali sono i tuoi prossimi impegni? Cinema,
teatro…? Debutterò al Teatro Bellini di Napoli
con “La grande magia” di Eduardo De Filippo,
per la regia di Gabriele Russo. Poi saremo al
Teatro Biondo di Palermo dal 6 al 15 dicembre.
Si tratta di una commedia storica che, dopo tanti
anni, viene rimessa in scena. Fino a marzo sarò
impegnato in questa tournée... ma forse c’è
qualcosa che bolle in pentola a Marsala.
Chissà… [ claudia marchetti ]

Alessio Piazza: “Cogliere le
sfumature del siciliano per
insegnarlo al cast di Iddu”

I prossimi eventi a
Marsala tra teatro
e vie dei tesori

L’ATTORE MARSALESE
È DIALOGUE COACH E CI
RACCONTA IL DIETRO
LE QUINTE DEL FILM
SU MESSINA DENARO
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Al Pala Millennium di Rosolini, sabato 12 ot-
tobre, si è tenuta la prima prova del Cam-
pionato Regionale di squadra Gold Allieve

3A e 3B e la prima del Campionato Individuale Ec-
cellenza di Ginnastica Artistica femminile della Fe-
derazione Ginnastica d’Italia. L’unica società della
provincia di Trapani a prendere parte al Campio-
nato a squadre è l’Associazione Sportiva Marsala
Gym Lab, presente con la squadra formata dalle
ginnaste Greta Arceri, Asia Bernardone, Sofia De
Filippi e Rachele Sciacca, classi 2014 e 2015, che
sono riuscite a raggiungere l’obiettivo fortemente
voluto dalla società. Da giugno, è stato lanciato
l’ambizioso progetto “Squadra Gold”, ben accolto
dalla Tecnica Federale Gilda Tortorici, dalle gin-
naste aderenti e dalle famiglie. La squadra MGL,
che prende parte al Campionato Gold 3A, rivolto
alle ginnaste di 8, 9 e 10 anni, totalizza 174.475
punti e si piazza seconda a soli 0.825 dalla società

padrona di casa, la Millennium, che vince la prima
prova di Campionato; terza la società Gym Aca-
demy di Favara con 145.875 punti. L’altro turno di
gara ha visto le veterane Clara Angi, Martina Ca-
sano, Miriam Cusenza e Viola Nizza, al loro primo
debutto nel Campionato Individuale Eccellenza
della FGI. Tre primi posti nel programma LE3 base
per le gymlabine marsalesi: Clara nella categoria
Senior 1, Miriam nella categoria Junior 1 e Viola
nella categoria Junior 2. Ai piedi del podio, per un
soffio, Martina. La squadra è motivata a migliorare
e a qualificarsi direttamente al Campionato Italiano
del 29 e 30 novembre. Anche le Junior e le Senior
hanno dimostrato grande determinazione nel loro
percorso e si sono preparate con impegno per af-
frontare nuove sfide. Il prossimo fine settimana, a
Spadafora, la delegazione Asd Marsala Gym Lab
sarà impegnata nella prova unica del Campionato
Individuale Silver LA, LB ed LC.

La Virtus Femminile Marsala
trionfa con un netto 5-1 contro
il Trapani Cal-

cio Femminile nella
prima giornata di
andata della Coppa
Italia Eccellenza
Femminile. La sta-
gione sportiva
2024/2025 inizia nel
migliore dei modi
per le ragazze alle-
nate da Valeria Anteri, che al Comu-
nale "Mariano Di Dia" superano la
nuova formazione granata. L'unico
gol del Trapani porta la firma di

Sharon Enea, mentre per le azzurre
spiccano la tripletta di Samantha Al-

camo e le reti di
Claudia Musumeci
e Giulia Caporelli,
quest’ultima alla
sua prima marcatura
con la prima squa-
dra marsalese. Le
marsalesi torne-
ranno in campo sa-
bato 19 ottobre, alle

15, ospiti del Trapani al Comunale
"Misericordia" di Valderice per la
gara di ritorno della Coppa Italia
Eccellenza Femminile.

Calcio Femminile: la Virtus
schiaccia il Trapani

Campionato regionale Gold, tante
medaglie per la Marsala Gym Lab

SI TRATTA DELLA PRIMA PROVA DEL CAMPIONATO A SQUADRE E INDIVIDUALE DI ROSOLINI

PROSSIMA GARA
A VALDERICE IN
COPPA SEMPRE

CONTRO LE GRANATA
IL 19 OTTOBRE
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I Pranzi di
Nina

Dal Martedi al Sabato

Morsi & Sorsi
presenta

tel: +39 351 927 7763
indirizzo: Via Armando Diaz, 66
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